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PÁG. 11

Seis nomes despontam como pré-candidatos ao Governo de MS

Capitão
Contar

Rose 
Modesto

Marquinhos
Trad

Giselle
Marques

Eduardo 
Riedel

André
Puccinelli

Retomada do Carnaval terá 
oito dias de folia em Corumbá

Uma grande festa 
marcou o anúncio da 
programação oficial do 
Carnaval de Corumbá 
2022. A retomada da 
maior festa popular do 
Centro-Oeste brasileiro 
foi anunciada na noite 
de sábado, 2 de abril, 
pelo prefeito Marcelo 
Iunes.Serão oito dias 
seguidos de festa no 
município pantaneiro 
que tem o maior e 
melhor Carnaval do 
Centro-Oeste brasileiro.
Folia começa dia 17 
com ensaio técnico das 
escola de samba. Foto 
Clóvis  Neto/PMC

Prefeitura 
vai retomar 
trabalho de 
regularização 
fundiária

O maior trabalho de 
regularização fundiária já 
realizado em Corumbá 
será retomado pela 
Prefeitura. Apesar de ser 
um serviço obrigatório do 
Município – como enfatizou 
o desembargador Carlos 
Duarte Contar em sua decisão 
que derrubou a liminar 
que suspendia o serviço 

– nenhuma outra gestão 
promoveu uma ação fundiária 
tão completa. PÁG.09

Deputado 
Paulo Duarte 
se filia ao PSB 

Paulo Duarte se filiou 
ao PSB e confirmou o seu 
apoio à candidatura de 
Eduardo Riedel (PSDB) 
ao governo do Estado, nas 
eleições deste ano.PÁG.04

Corumbá conta agora com a Montreal Moda e Casa, localizada na rua Delamare, 1.121. 
Empreendimento gera novos empregos na região.
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DESAFIO URGENTE PARA A EDUCAÇÃO
* Iran Coelho das Neves

ARTURO CASTEDO ARDAYA

Na noite de 29 de março de 1976, forças policiais 
e guardas de fronteira invadiram a aldeia de Arraba e 
começaram a provocar os palestinos com espancamentos 
e tiros. Eles entraram em confronto com os moradores e, 
como resultado, um palestino chamado Khair Ahmed Yassin 
foi martirizado, e ele foi o primeiro mártir no Dia da Terra.

No segundo dia, 30/03/1976, a polícia emitiu uma ordem 
proibindo o toque de recolher por 24 horas nas aldeias da 
Galiléia e do Triângulo. Carros da polícia se dispersaram 
na aldeia e alertaram a população, ameaçando aqueles que 
tentavam sair de casa, mas as ameaças não impediram os 
palestinos de expressar sua raiva e ódio.O povo foi às ruas e 
o exército engajou o povo em uma batalha sem precedentes.

Essa batalha não foi a única naquele dia, pois as 
manifestações varreram todas as aldeias e cidades da 
Galiléia, e o povo entrou em confronto com a polícia e as 
forças do exército que tentaram dispersar os manifestantes e 

Dia da Terra
usaram vários métodos.

Na aldeia de Sakhnin, as forças de ocupação sionistas 
alegaram que os moradores violaram o toque de recolher 
e atacaram as forças policiais, que supostamente tiveram 
que usar a força, e atirar, o que levou ao martírio de três 
moradores da aldeia, a mártir Khadija Shawahna, o mártir 

“Raja Abu Raya e o mártir Khader Khalila. Cerca de 
cinquenta pessoas entraram em confronto e cerca de setenta 
outras foram presas.

Na aldeia de Kafr Kanna, a polícia tentou provocar os 
manifestantes atirando neles, jogando gás lacrimogêneo para 
dispersá-los, usando cassetetes, invadindo casas e agredindo 
mulheres e crianças. Um jovem chamado Mohsen Taha foi 
martirizado e outros ficaram feridos, e a polícia prendeu 
dezenas de jovens.

Na aldeia de al-Taybeh, as forças policiais tentaram 
dispersar os manifestantes com cassetetes e bombas e 

começaram a atirar indiscriminadamente contra os 
palestinos. O mártir “Raafat Ali Zuhdi”, que veio da 
aldeia de Nour al-Shams para participar do a greve 
na aldeia de al-Taybeh, caiu, e então a polícia lançou 
uma campanha maciça de prisão. Em Nazaré, a greve 
abrangeu cerca de 80% da cidade, e as forças de ocupação 
sionistas aproveitaram a greve para atacar o prefeito do 
seu município, e invadiram sua casa sob o pretexto de 
perseguir alguns dos meninos que apedrejaram as forças 
de segurança com pedras, copos e coquetéis molotov, e 
espancou sua esposa e filha.

Jovens da cidade correram para hospitais para doar 
sangue para dezenas de feridos, que foram levados de 
aldeias árabes após os confrontos.

A novela Pantanal e a autoestima corumbaense

Alegando adequação à 
Lei Geral de Proteção de 
Dados (LGPD), órgão do 
MEC restringiu acesso a 
dados cruciais ao controle 
externo e social, e às 
pesquisas fundamentais 
para o avanço da educação.

No momento em que 
o Ministério da Educação 
enfrenta sérias turbulências, 
com denúncias de 
influências externas na 
liberação de recursos – que 
levaram à queda do titular 
da Pasta – e de sobrepreço 

na compra de ônibus escolares, um tema da maior relevância 
para a efetividade das políticas públicas em área fundamental 
para o país permanece em aberto.

Alegando adequação à LF nº 13.709/2018, a Lei Geral de 
Proteção de Dados (LGPD), o Instituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais Anísio Teixeira (INEP) restringiu 
o acesso a microdados dos censos Escolar e da Educação, 
bem como do Enem. A restrição, alega o órgão do MEC, 
visa afastar a possibilidade de identificação de alunos e 
professores. 

Diante da decisão do INEP, entidades que integram 
o Sistema Tribunais de Contas divulgaram nota em que 
defendem convergir, de forma proporcional, aquele direito 
assegurado na LGPD e na própria Constituição, à garantia 
de transparência para o monitoramento das políticas 

públicas na área da educação. Que, aliás, está também 
constitucionalmente assegurado. 

Parece razoável supor que, com os avançados recursos 
tecnológicos disponíveis, seja possível assegurar a proteção 
de dados individuais sem a necessidade de ‘simplesmente’ 
suprimir a divulgação de informações essenciais, não só para 
os órgãos de controle externo, mas para toda a sociedade. 

Ao apontar que a medida do INEP dificulta que 
organismos públicos, entidades civis e os próprios 
cidadãos monitorem o cumprimento do Plano Nacional de 
Educação (PNE), bem como que contribuam para reduzir as 
desigualdades de raça, gênero e de nível socioeconômico, 
a nota do Sistema Tribunais de Contas assevera que em 
relação aos órgãos de controle “a restrição imposta limita 
sua atuação constitucional no monitoramento, na avaliação 
e na fiscalização da política pública de educação, sobretudo 
na dimensão qualitativa, relacionada ao desempenho 
material da gestão governamental”. 

Fundamental para garantir ao indivíduo a exclusiva 
titularidade de seus dados pessoais, a LGPD não pode, 
porém, como pretende o INEP, criar óbices para o pleno 
acesso a informações cruciais, não só para o controle externo 
das políticas públicas, mas para a fiscalização exercida pela 
sociedade (controle social). 

Além do que, sem dispor de todo o conjunto de 
informações consolidadas nas plataformas do MEC, 
centenas de pesquisas conduzidas por especialistas de 
instituições públicas e privadas estarão comprometidas, 
com graves prejuízos para o avanço da educação no país. 

Ao suspender a publicação de dados demográficos e 
socioeconômicos dos censos Escolar e da Educação, bem 

como do Enem, a decisão do INEP impede, por exemplo, 
que sejam feitos recortes sobre o desempenho escolar por 
região, raça e condição social. E não resta dúvida de que, 
sem esses e outros detalhamentos, a análise crítica e a 
avaliação acadêmica criteriosa, decisivas para aprimorar o 
desempenho da educação, estarão prejudicadas. 

Portanto, ao defender a busca de convergências que 
garantam a preservação das informações (LGPD) e, ao 
mesmo tempo, assegurem livre acesso aos dados necessários 
às pesquisas em educação, em sua essência a nota do Sistema 
Tribunais de Contas não só reafirma os primados do controle 
externo, a cujas instituições nenhuma informação pode ser 
cerceada, mas deixa patente a importância do controle social 
sobre toda e qualquer instância governamental ou política 
pública. 

Como sublinha a nota, tanto quanto a proteção de dados 
pessoais, o direito à educação encontra amplo amparo 
constitucional, exigindo, para sua efetivação, a coesão 
dos entes da federação “por meio de políticas públicas 
planejadas, executadas e avaliadas de forma cooperativa e 
articulada.” 

Espera-se que, sob a alegação de rigor no cumprimento 
da LGPD, o INEP não persista na tentativa de obstaculizar 
o acesso a dados fundamentais para avaliação criteriosa de 
políticas e programas de educação. 

É possível e indispensável preservar os direitos 
individuais sem afrontar os princípios republicanos. 

*Iran Coelho das Neves é Presidente do Tribunal de 
Contas do Estado de Mato Grosso do Sul.

A novela Pantanal, escrita por Benedito Ruy Barbosa e 
direção de Jayme Mojardin, foi exibida no início da década 
de 90, com estrondoso sucesso na TV Manchete, superando 
a Globo no Ibope. Não tínhamos sinal da Manchete em 
Corumbá, sabíamos do seu sucesso pelos jornais, revistas 
e amigos de fora que nos perguntavam sobre o Pantanal, 
corumbaenses que se mudaram, cheios de orgulho do nosso 
bioma.

Corumbá, nessa época, vivia em decadência, com êxodo 
de centenas de seus cidadãos, principalmente para a nova 
capital, Campo Grande, que teve um alto crescimento após 
a divisão de Mato Grosso e criação de Mato Grosso do Sul. 
Aqui não havia mais as indústrias, trem de passageiros, o 
asfalto da BR 262 incompleto, sem ponte sobre o Rio 
Paraguai, sem aviões de carreira. Estávamos isolados, 
comércio definhando, sem carnaval de rua, com a esperança 
e autoestima lá embaixo. 

O corumbaense da cidade nunca tinha valorizado o 
Pantanal, seu foco era o comércio, que tinha sido muito forte 

no pós Guerra do Paraguai com a navegação e a indústria, 
que tinha dado alguns passos com a Fiação Sobramil, Ferro 
Ligas e Cervejaria. Indústrias estas já fechadas na década 
de 90, permanecendo aberto somente a Cimento Itaú já com 
poucos empregados.

O nosso Pantanal e o pantaneiro não eram valorizados. O 
Pantanal era tratado como um brejo, que nem dava plantar 
de forma extensiva por restrições ambientais; nas fazendas o 
gado criava os donos, não o contrário, em grandes extensões 
de terras, em mãos de poucas famílias. O pantaneiro era 
tratado como um cidadão de segunda classe, periférico, 
jeca-tatu, caipira.. 

Foi a novela Pantanal que nos fez mudar de fora para 
dentro. Poucos corumbaenses e sul-mato-grossenses 
conheciam e demonstravam amor pelo Pantanal, a maioria 
nunca tinha ido a uma fazenda, navegado pelo rio. A novela 
nos transformou, aumentou nossa autoestima, interesse 
pelo lugar, começou aparecer os defensores do Pantanal, 
os pioneiros de pousadas, turismo fluvial e pesca, que se 
desenvolveu enormemente. Surgiu um adesivo “Pantaneiro 

Mesmo” como afirmação do que éramos - e começávamos 
assumir nossa identidade. 

A novela é um marco na história, encantou o mundo, fez 
que prestassem atenção a este pedaço único e maravilhoso 
da Terra, a valorizá-lo e procurar preservá-lo. O Mato 
Grosso do Sul e suas cidades pantaneiras, e até Bonito. 
passaram a ter mais um viés desenvolvimentista com o 
turismo, a economia naquela década se resumia em soja e 
boi. Deu luz a nossa cultura, como o artesanato, a forma de 
viver e, principalmente, nossa música, que despontou em 
nível nacional. 

Sugiro aos nossos representantes em nível nacional, 
Governo do Estado, Assembleia Legislativa, prefeituras 
pantaneiras, câmaras de vereadores homenagens ao Benedito 
Ruy Barbosa e Jayme Monjardim pelo que o nosso Estado 
já ganhou com o advento desta novela e que novamente nos 
colocará em foco, no remate da Globo. 

Eu amo o Pantanal! Pantaneiro mesmo!
(*) Ativista cultural, corumbaense descendente de 

bolivianos
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Vale vende mineradora de Corumbá 
para a J&F por US$ 1,2 bilhão

A Vale S.A. confirmou 
na quarta-feira, 06 de abril, 
por meio de comunicado 
ao mercado, que assinou 
contrato vinculante de venda, 
para a J&F Investimentos 
Ltda, controlada pela J&F 
Investimentos S.A., da 
totalidade das ações de 
emissão da Mineração 
Corumbaense Reunida 
S.A., Mineração Mato 
Grosso S.A., International 
Iron Company, Inc. e 
Transbarge Navegación 
Sociedad Anónima. A 
empresa detinha ativos de 
minério de ferro, minério 
de manganês e logística 
no Sistema Centro-Oeste, 
incluindo a assunção 
integral pelo Comprador de 
contratos logísticos de take-
or-pay, sujeita à anuência 
das contrapartes aplicáveis.

Pelos termos acordados, 
o valor da transação é de 

Vale transferir ao comprador as obrigações relacionadas aos contratos 
logísticos (Foto: Silvio de Andrade)

cerca de US$ 1,2 bilhão 
para um conjunto de ativos 
que contribuiu com US$ 
110 milhões de EBITDA 
ajustado para a Vale em 
2021.

No fechamento da 
transação, a Vale receberá 
cerca de US$ 150 milhões, 
além de transferir ao 
comprador as obrigações 
relacionadas aos contratos 
logísticos de take-or-pay, 
sujeito à anuência das 
contrapartes aplicáveis, e 
demais passivos existentes 
no conjunto de ativos das 
referidas sociedades.

De acordo com o 
comunicado, a J&F também 
assumirá as operações com 
todos os funcionários do 
conjunto de ativos, cerca 
de mil colaboradores. A 
conclusão da transação está 
sujeita ao cumprimento 
das condições precedentes 

usuais, incluindo a 
aprovação do Conselho 
Administrativo de Defesa 
Econômica (CADE), da 
Agência Nacional de 
Transportes Aquaviários 
(ANTAQ), do Conselho de 
Defesa Nacional (CDN) 
e demais autoridades 
regulatórias competentes.

Segundo o documento 
emitido pela Vale, a venda 
do Sistema Centro-Oeste, 
que produziu, em 2021, 2,7 
milhões de toneladas de 
minério de ferro e 0,2 Mt de 
minério de manganês, está 
em linha com a estratégia 
da empresa, em simplificar o 
portfólio e foco nos principais 
negócios e oportunidades 
de crescimento, pautados 
pela alocação de 
capital disciplinada. As 
informações são do Portal 
do Governo de Mato Grosso 
do Sul.

Governo atrai três novas mineradoras que 
vão gerar mais de 300 empregos em MS

Com a terceira maior 
reserva de minério de ferro 
e a primeira de manganês 
do Brasil, Mato Grosso 
do Sul tem potencial para 
ampliar a exploração 
mineral neste ano. Prova da 
força do segmento é que três 
novas mineradoras estão se 
instalando no Estado. Duas 
delas, a 4B Minning e a 3A 
Mining estão em Corumbá 
e juntas vão produzir 4 
milhões de toneladas de 
minério de ferro por ano 
e em plena capacidade 
devem atingir 8 milhões 
de toneladas de minério de 
ferro.

Além do grande 
potencial mineral, a 
cadeia produtiva aposta na 
melhoria da logística com 
a retomada do processo de 
licitação da ferrovia Malha 
Oeste, que liga Corumbá 
a Mairinque em São Paulo 
e ainda o retorno de parte 
das atividades da hidrovia 
do Rio Paraguai. Prova da 
força do segmento é que 
três novas mineradoras 
estão se instalado no Estado.  
As mineradoras que estão 
chegando são a MPP/4B 
Mining e a 3A Mining em 
Corumbá e Ladário (ferro 
e Manganês) no Morro 
do Rabicho e no Morro 
Tromba dos Macacos. O 

Mato Grosso do Sul tem potencial para ampliar a exploração mineral neste 
ano (Foto: Arquivo Governo MS)

outro empreendimento é a 
mineradora São Francisco 
de basalto,  que vai produzir 
pó de rocha no município 
de Inocência. Juntas irão 
gerar mais de 300 empregos 
diretos e mais renda aos 
municípios e ao Estado.

A informação foi 
repassada pelo secretário 
Jaime Verruck, da Semagro 
(Secretaria de Meio 
Ambiente, Desenvolvimento 
Econômico, Produção 
e Agricultura Familiar). 

“Estamos em busca de novos 
investidores e conversando 

com as empresas, que já 
tenham pesquisas aprovadas 
ou com portarias de lavras”, 
acrescentou.

De acordo com o 
secretário, as novas empresas 
já estão estruturando suas 
operações. “A 4B Mining 
já está extraindo minério 
de ferro. Então são duas 
mineradoras de minério de 
ferro e outra na parte de 
britagens de basalto para 
a indústria de Construção 
Civil e Agricultura, que 

Por fim, Jaime Verruck 
confirmou o cenário 

de melhoria da questão 
logística. “Com a sinalização 
da própria concessão da 
Malha Oeste e o regime de 
autorização ferroviária e a 
volta da navegabilidade do 
Rio Paraguai a perspectiva é 
que haja um incremento na 
produção e na exportação de 
minério de ferro e manganês, 
além do envio para o 
mercado interno”, destacou 
o secretário, exaltando a 
qualidade das nossas jazidas 
minerais. As informações 
são do Portal do Governo de 
Mato Grosso do Sul.

Pela primeira vez desde 
sua fundação, Sanesul tem 
uma mulher na presidência

Pela primeira vez em 
seus 43 anos de existência, 
a Sanesul (Empresa de 
Saneamento de Mato 
Grosso do Sul) elegeu uma 
mulher para ocupar o cargo 
de diretora-presidente. O 
processo de transição 
ocorreu no dia 30 de 
março durante reunião do 
Conselho de Administração 
que elegeu Marta Ferreira 
Rocha para o cargo mais 
importante da companhia de 
saneamento.

Pedagoga e Pós-
graduada em Gestão Pública 
pela UCDB (Universidade 
Católica Dom Bosco), 
Marta Rocha atuava na 
empresa como titular da 
Gerência de Infraestrutura 
administrativa e assume 
em lugar de Walter 
Carneiro Júnior, que 
deixou a presidência em 
obediência ao prazo de 
desincompatibilização (Lei 
Complementar nº 64/90) a 
fim de postular cargo eletivo.

esde o primeiro mandato 
de Luiz Otávio Mota Pereira, 
em 1979, até a gestão de 
Walter Carneiro Júnior, 
a empresa só tinha sido 
administrada por homens.

Com a transição, Marta 
Rocha assume o comando 
num momento especial 

em que a Sanesul vive, 
ranqueada entre as cinco 
companhias de saneamento 
e entre as mil melhores 
empresa do Brasil, posição 
conferida pelo jornal Valor 
Econômico e Revista IstoÉ 
Dinheiro.

A  Sanesul é referência no 
país do novo Marco Legal 
do Saneamento Básico, 
graças a uma dinâmica de 
trabalho bem-sucedida que 
inclui um plano ousado de 
investimento sustentável por 
meio de uma engrenagem 
envolvendo sua diretoria, 
Conselho de Administração 
e seus mais de 1.400 
colaboradores.

Pertencente ao Governo 
de Mato Grosso do Sul, a 
estatal vem ao longo do 
tempo se reorganizando, se 
reestruturando, capacitando 
seus colaboradores, dando 
condições de trabalho para 
seus funcionários para que 
avance cada vez mais nas 
gestões de qualidade, na 
eficiência, na automação, no 
investimento em tecnologia 
de seus sistemas, no 
monitoramento de combate 
a perdas, na eficiência 
energética, com objetivo 
de ser cada vez mais 
competitiva no mercado. As 
informações são da Sanesul.

Marta Rocha está na Sanesul desde fevereiro de 
2019 (Foto: ACOM/SANESUL)
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Presidente da Assembleia Legislativa marca 
audiência para discutir situação de rodovias de MS

: Paulo Corrêa informou que situação é crítica nas proximidades de 
municípios como Chapadão do Sul (Foto: Luciana Nassar/ALEMS)

Os buracos pelas 
rodovias federais de 
Mato Grosso do Sul, 
especialmente a BR-060, 
são motivo de reclamação 
por parte dos motoristas 
e produtores rurais. As 
erosões na pavimentação 
acontecem mesmo com as 
operações tapa-buracos e, 
com as chuvas, a situação 
tem piorado. Para buscar 
uma solução, o presidente 
da Assembleia Legislativa 
de Mato Grosso do Sul 
(ALEMS), deputado Paulo 
Corrêa (PSDB), irá realizar 
audiência pública no dia 09 
de maio.

“Nesta audiência, 
quereremos discutir o 
papel do Ministério da 

Infraestrutura em Mato 
Grosso do Sul. Se não está 
dando conta das demandas, 
uma alternativa para 
agilizar obras importantes 
em nossas estradas 
federais é a concessão 
para a iniciativa privada. 
Queremos discutir o tema 
com o Governo Federal, 
DNIT [Departamento 
Nacional de Infraestrutura 
de Transportes], vereadores, 
prefeitos, deputados 
federais e senadores”, 
destacou o presidente.  

Corrêa informou que 
vereadores do município 
de Chapadão do Sul estão 
pedido socorro. “Os 
vereadores Vanderson e 
André relataram que a BR-

060, saindo da BR-163 até 
Chapadão do Sul, passando 
pelo município de Paraíso 
das Águas, está totalmente 
esburacada. Efetivamente, 
é uma paisagem lunar com 
tantas crateras”, disse.

O deputado destacou, 
ainda, a importância da região 
para Mato Grosso do Sul. 

“São municípios voltados 
ao agronegócio. Os buracos 
tornam o transporte mais 
lento e prejudicam o 
desenvolvimento do Estado, 
gerando desperdício de 
produtos e aumentando os 
custos da produção. A falta 
de infraestrutura deve ser 
debatida com seriedade”. As 
informações são da Agência 
ALEMS.

Paulo Duarte se filia ao PSB e 
confirma apoio a Eduardo Riedel
O deputado estadual 

Paulo Duarte se filiou ao 
PSB na noite da sexta-feira, 
1º de abril, e confirmou o 
seu apoio à candidatura de 
Eduardo Riedel (PSDB) 
ao governo do Estado, 
nas eleições deste ano. 
Conforme o deputado, a 
decisão foi “tomada em 
conjunto” após um dia 
extenso de conversas com 
o secretário de governo, 
Eduardo Rocha (MDB), o 
chefe da casa civil Sérgio 
de Paula, o governador 
Reinaldo Azambuja (PSDB) 
e o próprio Riedel.

Também pesou a favor 
da decisão a proximidade 
do deputado com Ricardo 
Ayache, presidente do 
partido em Mato Grosso 
do Sul. “Haviam outras 
possibilidades, mas optei 
por um partido onde eu 
tenha afinidades. O Ricardo 
Ayache é meu amigo de 
longa data, conheço há 
muito tempo e eu fui muito 
bem recebido. Foi uma 
decisão tomada em conjunto 

Chegada de Paulo Duarte ao PSB foi recebida com muita animação pelo 
presidente do partido, Ricardo Ayache (Foto: Divulgação)

e era a mais coerente”, 
comentou.

Ainda conforme 
o deputado, o apoio à 
Eduardo Riedel (PSDB) 
na disputa eleitoral deste 
ano, foi justamente uma das 
condições para a troca do 
MDB pelo PSB. “Discuti isso 

com o próprio Ayache, vamos 
construir um apoio ao Riedel. 
O meu compromisso é apoiar 
Eduardo Riedel”, ressaltou.

A chegada de Paulo 
Duarte ao PSB foi recebida 
com muita animação pelo 
presidente do partido. “Noite 
de muita alegria para o PSB 

MS, que recebe a filiação 
do deputado estadual, Paulo 
Duarte. A vinda do Paulo 
fortalece muito a chapa de 
deputados estaduais do nosso 
partido. Seja bem-vindo”, 
comemorou Ricardo Ayache. 
As informações são do 
Campo Grande News.

Prazo para envio de 
prestação de Contas 

Anuais termina no 
próximo dia 18

Setenta e cinco por 
cento dos jurisdicionados 
já encaminharam as 
prestações de Contas 
Anuais de Governo e Gestão 
para o Tribunal de Contas 
de Mato Grosso do Sul. Até 
a última segunda-feira, 4 de 
abril, a Corte de Contas já 
contabilizava o recebimento, 
através do TCE Digital, de 
796 prestações de contas, 
referentes ao exercício de 
2021.

A data inicial para a 
entrega era 30 de março, 
segundo a Resolução TCE/
MS nº 88/2018, quando do 
total de 1.056 prestações de 
contas anuais, 719 unidades 
gestoras realizaram o 
envio, restando 337 
unidades gestoras que não 
conseguiram cumprir o 
prazo, estendido até o dia 
18 de abril pela Resolução 
TCE/MS nº 163/2022.

Desde 2016 a entrega das 

prestações de contas anuais 
é realizada eletronicamente 
e em dados estruturados 
(XML), através do Sistema 
e-Contas, instituído pela 
Resolução TCE/MS nº 
49/2016, permitindo que 
os responsáveis assinem 
digitalmente de qualquer 
localidade. Para este ano, a 
novidade foi o envio através 
da plataforma TCE Digital.

Para o Presidente do 
TCE-MS, conselheiro Iran 
Coelho das Neves, “a atual 
gestão tem primado por 
um Tribunal cada vez mais 
alinhado com os avanços 
tecnológicos, possibilitando 
a seus jurisdicionados 
meios efetivos de prestar 
contas, o que, resulta em 
uma resposta mais célere 
da Corte de Contas quanto 
à aferição da boa aplicação 
dos recursos públicos”. As 
informações são do TCE-
MS.

Data inicial para a entrega era 30 de março mas 
foi estendida (Foto: Mary Vasques)

Capitão Contar é o 6º pré-candidato 
ao governo de Mato Grosso do Sul

Capitão Contar, 
deputado estadual eleito 
pelo PSL nas eleições 
de 2018, anunciou por 
meio das redes sociais 
que ingressou no PRTB, 
legenda pela qual deve 
virar pré-candidato ao 
governo de Mato Grosso 
do Sul.

No início do mês 
passado, ele havia dito 
que seguiria os passos do 
presidente Jair Bolsonaro, 
que entrou no PL, em 
dezembro passado.

À época, o capitão tinha 
demonstrado interesse na 

sucessão do governador 
Reinaldo Azambuja, 
do PSDB. O desejo do 
deputado bolsonarista, 
contudo, não ganhou eco: 
o comando do PL em 
MS afirmou que não terá 
candidato ao governo.

“Agora podemos ir à 
luta! Obrigado ao PRTB 
e à presidente nacional 
Aldinéa Fidelix e ao Beto 
Figueiró [presidente 
regional do partido], por 
abraçarem o anseio de 
milhares de sul-mato-
grossenses e permitir que 
tenhamos a oportunidade 

de uma pré-candidatura 
ao Governo de Mato 
Grosso do Sul!”, postou 
o capitão em sua rede 
social. 

A filiação dele ocorreu 
em São Paulo, na quinta-
feira (31). Também pela 
rede social, o parlamentar, 
com o brado “vamos prá 
cima!”, disse: “Oficializei 
minha filiação ao PRTB e 
estamos construindo um 
time forte e condizente, 
que tem o firme propósito 
de trabalhar pelo 
combate à corrupção e 
por uma gestão pública 

transparente, ética e 
eficiente. Agora temos 
uma direita fortalecida 
para trabalhar pela 
reeleição do Presidente 
Jair Bolsonaro, assim 
como pelas candidaturas 
de direita em nosso 
Estado”.

Acrescentou o 
capitão, bolsonarista 
de carteirinha: “Vai ser 
um grande desafio, mas 
com o apoio dos sul-
mato-grossenses, estou 
pronto para a missão!”. 
As informações são do 
Correio do Estado.
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Justiça discute situação de migrantes 
na fronteira em Corumbá

Por ser área fronteiriça, 
na comarca de Corumbá 
existem muitos casos 
envolvendo crianças e 
adolescentes venezuelanos, 
haitianos, bolivianos, 
entre outros, chamados 
migrantes, habitando na 
fronteira Brasil-Bolívia e 
considerados em situação 
migratória irregular, por 
estarem separados ou 
desacompanhados do grupo 
familiar.

Diante desse cenário e 
pensando no aprimoramento 
no fluxo de atendimentos 
e encaminhamentos, 
reuniram-se na terça-feira 
(5), por videoconferência, 
o juiz Maurício Cleber 
Miglioranzi Santos, da 1ª 
Vara Cível de Corumbá, a 
defensora pública da União 
Daniele de Souza Osório 
e o defensor público da 
União em São Paulo João 
Freitas de Castro Neves, 
ambos integrantes do 

Videoconferência discutiu aprimoramento no fluxo de atendimentos e 
encaminhamentos (Foto:Divulgação TJMS)

Grupo Nacional de Direitos 
Humanos e Migrações da 
DPU.

Durante a reunião, 
os defensores públicos 
c o m p a r t i l h a r a m 
experiências sobre o tema, 
destacaram a relevância 
de capacitação da rede de 
proteção e a nomeação/
identificação de tradutores. 
O juiz de MS apontou que 
o objeto do encontro é 
resultante da necessidade de 
aperfeiçoar o atendimento 
dos setores públicos 
envolvidos.

“Nos últimos dois 
anos, demandas relativas 
a crianças e adolescentes 
estrangeiros, separados ou 
desacompanhados, têm sido 
recorrentes. Esta situação 
vivenciada na região 
fronteiriça exige ações 
integradas, coordenadas 
e especialmente céleres, 
frente a fragilidade da 
condição dos migrantes 

e mais especialmente 
crianças e adolescentes 
acolhidos, com dificuldade 
em se comunicar”, explicou 
Maurício.

As ações sugeridas 
são relevantes para o 
fortalecimento do Comitê 
de Apoio ao Migrante 
local, inclusive mediante 
a identificação de rede 
de voluntários capazes de 
atuarem em sistema de 
rodízio semanal/plantão, 
visando o auxílio aos setores 
públicos no atendimento.

 
O juiz destacou que, 

na atualidade, a carência 
de autorização dos pais 
vem sendo suprida pela 
entrevista/escuta qualificada, 
bem como por meio de 
videochamadas com estes, 
sendo indispensável o 
cadastramento de tradutores, 
especialmente para as 
línguas “créole”, francês, 
árabe, libanês e espanhol - 

haja vista as peculiaridades 
interpretativas e conceitos 
próprios de cada etnia.

Ao final, os participantes 
da reunião comprometeram-
se no incremento das 

atividades de capacitação, 
formatação/identificação 
de rede de apoio, bem 
como formatação de rol de 
tradutores (especialmente 
locais), por serem ações 

que contribuirão para o 
aprimoramento do fluxo 
de crianças e adolescentes. 
As informações são da 
Secretaria de Comunicação 
do TJMS.

CNH MS Social encerra inscrições com 
quase 60 mil candidatos em todo o Estado

O Programa CNH MS 
Social, que vai beneficiar 
cinco mil pessoas com 
acesso gratuito a primeira 
habilitação, nas categorias 
A, B e AB, encerrou as 
inscrições para o primeiro 
Edital na quarta-feira, dia 06, 
com quase 60 mil inscritos. 
A previsão para divulgação 
do nome dos classificados é 
de 30 dias.

Após a publicação, o 
candidato à primeira 
habilitação será convocado 
por Edital divulgado no 
portal do Detran-MS 
(meudetran.ms.gov.br) a 
apresentar-se na Agência 
do Detran-MS com 
documento de identificação 
original e cópia do mesmo 
para abertura do Processo 
RENACH e captura de 
imagem.

O Edital que traz todas 
as regras do Programa foi 
publicado no Diário Oficial 
do Estado no último dia 29. 
Ao todo, o portal recebeu 
327.602 acessos e 59.723 
inscritos até às 23h59.

De acordo com a 
Diretora de Educação para 
o Trânsito, Elijane Coelho, 
a expectativa é que o aluno 
convocado dê início ao 
processo em no máximo 
três meses e esteja com a 
carteira em mãos em seis. 

“Apesar do processo de 
habilitação ter 12 meses para 
ser concluído, o programa 
coloca prazos específicos 
que devem ser observados 
pelos beneficiados”, conclui.

Neste Edital as vagas 
serão disponibilizadas por 

Previsão para divulgação do nome dos classificados é de 30 dias (Foto: 
Reprodução)

etapas e regiões de Mato 
Grosso do Sul nos próximos 
12 meses, sendo 1.180 vagas 
para categoria A, 1.000 
vagas para B, 2.570 vagas 
para categoria AB e 250 
vagas para PcD.

Além de separadas por 
município e região, sendo 
1.650 para Campo Grande, 
800 para Dourados e região, 
300 para Naviraí e região, 
300 para Três Lagoas e 
região, 300 para Ponta Porã e 
região, 250 para Paranaíba e 
região, 250 para municípios 
da região da Capital, 250 
para Corumbá e Ladário, 
250 para Nova Andradina e 
região, 250 para Aquidauana 

e região, 200 para Jardim e 
região e 200 para Coxim e 
região.

O programa “CNH MS 
Social” vai beneficiar cinco 
mil pessoas de famílias 
carentes por ano com o 
pagamento de todos os 

custos do processo de 
habilitação, desde os gastos 
com a autoescola, em relação 
as aulas práticas e teóricas, 
até o pagamento das taxas 
do Detran. As informações 
são do Portal do Governo de 
Mato Grosso do Sul.

Governo do Estado repassa R$ 620 
mil para blocos oficiais e 

escolas de samba de Corumbá
O Governo do Estado, 

por meio de sua Fundação 
de Cultura, investiu este ano 
620 mil reais no carnaval 
de Corumbá, considerado 
o maior da Região Centro-
Oeste do País. Foram R$ 
400 mil para as escolas de 
samba e R$ 220 mil para 
os blocos oficiais da Cidade 
Branca.

Para o presidente da Liga 
Independente das Escolas 
de Samba de Corumbá 
(Liesco), Victor Raphael 
de Almeida, este recurso é 
importante na montagem 
das fantasias e alegorias, 
gerando emprego e renda. 

“Estamos aí na expectativa 
para os desfiles de abril. 
Uma situação inteiramente 
nova pra gente, desfilar 
fora da época do carnaval, 
mas também com muita 
expectativa. O Governo do 
Estado de Mato Grosso do 
Sul e a Fundação de Cultura 
têm um histórico de grande 
parceria com o carnaval da 
nossa cidade, e esse ano não 
foi diferente. Foi realizado 
o aporte de recursos para 
que a gente possa montar 
fantasias e alegorias que vão 
atrair turistas, circular renda 
e gerar emprego no nosso 
município. Quem vê a festa 
de longe não sabe como ela 
é formatada. Quem só vem 
para assistir ou para brincar o 
carnaval não sabe a indústria 
que é formada para que os 
desfiles aconteçam. E isso é 
muito importante do ponto 
de vista econômico e social 
do nosso município”.

No dia 22, sexta-feira, 
desfilam: Caprichosos de 

Corumbá (com o samba 
enredo “Quebrando as 
barreiras do preconceito, a 
Caprichosos te convida a 
manter os pés no chão, mas 
deixe o Amor tomar conta 
do seu Coração”), Mocidade 
Independente da Nova 
Corumbá (“A Esperança 
que surge das matas: 
Ossaim, o Orixá da Saúde”), 
Acadêmicos do Pantanal 
(“Da Terra sou Particular, 
do Fogo sou Paixão. Do Ar 
sou Infinito, da Água sou 
Imensidão”), Império do 
Morro (“Sou Mulher, meu 
lugar é na Império. Cantar 
meu samba é o que mais 
quero!”) e Estação 1ª (“Uma 
Fantástica Viagem ao Reino 
da Imaginação”).

Dia 23, sábado, é a vez 
da Marquês de Sapucaí 
(“Intolerância Não! Viva e 
Deixe Viver, Brasil”), Major 
Gama (“Sob as Bençãos da 
Pomba da Paz, a Major Gama 
exalta as Marias da História 
e da vida”), A Pesada (“Em 
uma História de Amor, Nem 
tudo que Reluz é Ouro”), 
Vila Mamona (a tradicional 
agremiação resolveu contar 
a sua história na Avenida 
General Rondon) e Imperatriz 
Corumbaense (“Imperatriz 
Apresenta Roberto Orro: O 
Orgulho do Pantanal”).

Já os 11 blocos oficiais 
desfilam no dia 21 de abril: 
Vitória Régia; Clube dos 
Sem; Nação Zumbi;  Bola 
Preta; Arthur Marinho; Flor 
de Abacate; Praia Bola e 
Cerveja; Os intocáveis ; 
Oliveira  Somos Nós ; Afro 
Samba Reggae; Águia da 
Vila.
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Bem-sucedido em Campo Grande, Marquinhos 
se projeta para o Mato Grosso do Sul

Marquinhos Trad iniciou 
nesta semana a caminhada 
rumo ao Governo do Estado. 
O, agora, ex-prefeito, 
encerrou o ciclo de um ano 
e quatro meses à frente 
da Prefeitura da Capital 
com um pacote de obras 
de mais de R$ 1,5 bilhão 
de recursos já garantido e 
iniciou a agenda de pré-

candidato ao Governo 
de Mato Grosso do Sul.  

“Nosso nome começou a 
criar uma musculatura maior 
a partir dos nomes daqueles 
que se apresentaram para 
governar o nosso Estado 
nos próximos quatro anos. 
O eleitor não quer mais este 
ciclo que está se encerrando, 
com dois candidatos do 

governo atual, ou com 
outros candidatos que já 
estiveram lá e indicam 
retrocesso. Representamos a 
esperança de mudança com 
segurança, com coragem, 
desprendimento. Sem 
conchavo, arranjo político 
ou negócio dentro da 
máquina pública. Assim que 
estamos nos apresentando”, 
justificou Marquinhos.  
Na agenda do pré-candidato, 
pautas que são comuns na 
maioria dos municípios 
de Mato Grosso do Sul: 
falta de emprego; mão-
de-obra especializada; 
estradas intransitáveis; 
saúde precária e impostos 
abusivos e que não 
garantem ao cidadão o 
retorno do que é pago.  

“O eleitor quer que os 
gestores arrumem soluções 
para os seus problemas. O 
Estado pode ajudar e ajudar 
muito. É importante levar 
indústria? É, mas primeiro 
você tem que capacitar 
o jovem e qualificar os 
adultos para que eles 
possam ser aproveitados 
por esta empresa que você 
vai trazer. Assim você faz. 
Fiz em Campo Grande: 
280 cursos de qualificação 
e capacitação profissional. 
Nos últimos cinco anos, 

integramos 77 mil jovens 
e adultos ao mercado de 
trabalho. Os incentivos 
dados as empresas obrigam 
a contratação de mão de 
obra local. Um programa 
de desenvolvimento”, 
pontua Marquinhos.  
Marquinhos quer levar para 
o Governo de Mato Grosso 
do Sul a transparência 
que lhe garantiu nota 10 
da Controladoria-geral da 
União e colocou Campo 
Grande como destaque 
em diversas premiações.  

“Fomos considerados a 
Capital mais segura do País. 
Nota 10 em transparência. 
Nosso projeto que capacitou, 
deu salário e os próprios 
moradores construíram sua 
residência, recebeu prêmio 
nacional. Hoje, eles vivem 
dignamente. A população 
não está pedindo privilégios. 
Eles estão querendo o 
básico, que é a oportunidade 
do trabalho, que gera vida 
digna, descente. Levar o 
pão para casa, dignifica 
o homem”, justifica.  
Durante as visitas aos 
municípios do interior, uma 
reclamação é constante: 
muitos impostos e nenhum 
retorno, algo que o pré-
candidato do PSD quer 
mudar: “O governo cobra um 

valor muito alto e não presta 
um serviço compatível com 
o valor que o produtor e a 
sociedade de maneira geral 
paga. Aumentaram muito 
mais do que a justiça social 
determina e este dinheiro 
não está sendo bem aplicado. 
Arrecadaram mais de R$ 
200 milhões de impostos 
de um ano para o outro só 
com aumento do Fudersul. 
Para o bovino o aumento 
chegou a 65%. No algodão, 
a unidade por tonelada 
subiu para 153%. Onde está 
sendo aplicado este volume 
gigantesco arrecadado 
pelo Governo do Estado 
e não entregue ao destino 
final? Do jeito que está, 
não pode ficar”, declarou.  
Durante visitas a 
municípios do interior 
de Mato Grosso do Sul 
Marquinhos encontra 
lideranças que agradecem 
emendas de quando ele 
era deputado estadual e 
lembranças de ações do pai 
dele, ex-deputado Nelson 
Trad, que foi o responsável 
por levar, por exemplo, a 
primeira ambulância ao 
Município de Camapuã.  

“Muitos anos se passaram e 
a gente percebe que pouca 
coisa mudou. Quem mora 
no interior e depende da 

saúde pública sabe que 
o melhor hospital que 
eles têm é a ambulância, 
quando tem, e as vans. 
Anos se passaram, eleições 
vieram, e o problema é o 
mesmo.  Estamos presos 
no passado. Se você 
ficar na frente da Santa 
Casa, Hospital Regional e 
Hospital Universitário, em 
Campo Grande, você vai 
ver quantas e quantas vans, 
veículos e ambulâncias 
que saem do interior 
e colocam pacientes 
na frente do hospital. 
Durante a pandemia, 
constatamos este 
problema. Campo Grande 
aumentou de 116 para 
355 leitos de UTI durante 
a Covid. Nós não nos 
acovardamos.  Estivemos 
à frente no combate e 
embate para proteger 
e cuidar das pessoas, 
independentemente de 
onde elas chegavam. Todas 
tratadas com carinho e 
tinham possiblidade de 
atendimento. Não faltou 
na nossa cidade: leitos 
de UTI, medicamentos, 
equipe 24 horas, estrutura 
hospitalar para nenhum 
ser humano que batesse 
as portas do nosso 
município”, conclui.

Apesar do momento de cautela por conta da retomada econômica pós-
pandemia, grupo JChagas têm mantido planos de investimentos. Para 2022 
ainda há previsão de mais lojas.

Com inauguração 
do Fogo Atacadista em 
Corumbá, neste dia 31 de 
março de 2022, o Grupo 
JChagas completa a 10ª 
unidade em Mato Grosso 
do Sul. O investimento na 
capital do pantanal chega 
a 50 milhões, contando 
também a abertura da loja 
do Supermercados Chama 
em Fevereiro deste ano, com 
a geração de 250 empregos 
diretos no município.

Localizada na Rua 
Ciríaco de Tolêdo nº 3.847 
no bairro Nova Corumbá, 

a loja possui uma área de 
vendas de 5.200 m2, 22 
checkouts e 350 vagas 
de estacionamento para 
garantir o conforto e 
segurança aos clientes 
durante suas compras.

De acordo com o CEO 
do grupo, Fábio Chagas, a 
escolha pela cidade foi feita 
com base em estudos de 
mercado e logística para o 
crescimento e expansão da 
empresa.

 “Acreditamos no 
potencial econômico de 
Corumbá, na sua força do 

turismo e estamos investindo 
na região por se tratar de 
um local estratégico para 
nossos clientes que moram 
aqui e nas proximidades, 
como Ladário e o irmãos 
bolivianos, sempre 
buscando levar a qualidade 
dos nossos produtos com 
preços competitivos para 
mais pessoas”, afirma. 

Já o diretor presidente 
do Grupo, José Chagas, 
entende que o Brasil vive 
um momento em que o 
empresariado tem que dar 
sua parcela de contribuição. 

“Apostamos no MS porque 
aqui nascemos com nossos 
negócios e vislumbramos 
um futuro cada vez mais 
promissor para nosso estado” 
destaca.

Com a loja do 
Supermercados Chama de 
Corumbá, o grupo completa 
7 lojas de varejo e a 3ª 
atacadista, além de 1 atacado 
o Fogo Atacado e a empresa 
Filó Alimentos. Atualmente 
o grupo J Chagas conta com 
900 colaboradores diretos. 

SUSTENTABILIDADE 
A busca para que a 

empresas trabalhe em 
conformidade com as 
práticas ambientalmente 
corretas, tem sido 
prioridade na politica do 
Grupo JChagas. Desde 
agosto de 2021 conta com 
uma usina fotovoltaica 
com potência de 2,23 MwP 
e produção de 3.197.082 
Kwh por ano. Energia 
limpa, que seria suficiente 
para abastecer 1.100 casas 
de médio padrão, deixando 
no período de produzir 1 
milhão e 600 toneladas de 
gases poluentes (co2).  

Outra prática sustentável 
é a captação da água da 
chuva. A água que cai sobre 
o telhado é armazenada 
para uso. Mesmo não sendo 
potável é utilizada para 
limpeza externas, descargas 
sanitárias e lavagem de 
equipamentos.

Com ações desta 
natureza, o Grupo JChagas, 
contribui para menos 
impactos negativos e 
mais positivos perante 
a sociedade. FONTE/
CRÉDITOS: Assessoria 
Grupo JChagas

Grupo JChagas investe 50 milhões, em duas novas lojas em Corumbá 

Fábio Chagas destacou que Grupo Chama está gerando 250 empregos diretos 
nas duas lojas que o grupo mantém em Corumbá
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Assembleia acompanha a venda das 
empresas operadas pela Vale em Corumbá

Presidente da Assembleia designou o deputado Paulo Duarte para acompanhar 
o processo de venda da Vale (Foto: Cyro Clemente/ALEMS)

O presidente da 
Assembleia Legislativa 
de Mato Grosso do Sul 
(ALEMS), deputado Paulo 
Corrêa (PSDB), designou 
o deputado Paulo Duarte 
(PSB) para acompanhar 
o processo de venda das 
empresas de minério de 
ferro, manganês e logística, 
operadas pela Vale S.A., em 
Corumbá.

“Estamos aqui na Casa 
de Leis atentos a isso, o 
deputado Paulo Duarte 
está sendo designado pela 
Assembleia Legislativa para 
acompanhar passo a passo 
essa negociação. É a maior 
empresa de mineração do 
mundo, emprega cerca de 
mil pessoas no município e 
é essencial para a economia 
da região pantaneira. Vamos 
trabalhar institucionalmente 
junto ao Governo e ao grupo 
que assumirá a produção 

para manter o nível de 
operação e a manutenção 
dos empregos”, destacou 
Paulo Corrêa.

Já Paulo Duarte (PSB) 
solicitou que pudesse 
acompanhar o processo de 
compra e venda. “Recebi 
uma ligação agora a pouco 
do gerente-geral da Vale 
S.A., no Estado, e acaba de 
ser confirmada oficial, e será 
comunicada ao mercado, 
e às bolsas nacionais e 
internacionais a venda da 
Vale em Mato Grosso do 
Sul, e no Paraguai. Estou 
aqui, com o presidente 
da Assembleia, pedindo 
a ele para acompanhar os 
próximos passos, já que 
o grupo que assumirá 
[J&F] a Vale do Rio Doce 
será responsável por uma 
empresa que representa 
mais de mil empregos 
gerados em Mato Grosso 

do Sul, basicamente na 
região do Pantanal, e é 
importante que, junto ao 
Governo do Estado, a Casa 
de Leis esteja atenta para 
que os investimentos sejam 
mantidos, e principalmente a 
manutenção dos empregos”, 
frisou.

As empresas da Vale 
S.A. que compõe o Sistema 
Centro-Oeste são de 
minério de ferro, minério 
de manganês e logística. 
Está sendo acertada a venda 
da empresa ao grupo J&F. 
Em 2021, a mina produziu 
2,7 milhões de toneladas 
de minério de ferro e 0,2 
milhões de toneladas de 
minério de manganês. A 
empresta também detém o 
direito de exploração nas 
minas de Santa Cruz e do 
Urucum, em Corumbá. As 
informações são da Agência 
ALEMS.

Aproveitamos este 
espaço para celebrar 
a data e agradecer 
sua dedicação a toda 
nossa equipe e atenção 
individual dispensada 
a cada funcionário da 
Rádio Difusora, Rádio 
Fronteira, Rádio Band 
FM e Jornal Folha 
de Corumbá. Sua 
presença, a cada dia, 
nos entusiasma a um 
bem maior e nos enche 
de orgulho por fazer 
parte desta empresa.  
 P a r a b é n s , 
senhor Uriel Raghiant 
pela celebração de 
mais um aniversário. 
Ficamos felizes em 

Os   funcionários  do  Grupo  Pantanal  de 
Comunicação parabenizam o empresário Uriel 
Raghiant, pela passagem dos seus 85 anos, 
completados na última quarta-feira, 06 de abril. 

saber que temos alguém tão especial e com um coração imenso nos liderando. 
 Felicidades hoje e sempre, é o que lhe desejam os funcionários do 
Grupo Pantanal de Comunicação e o amigo e sócio, Caibar da Silva Pereira, 
que há mais de cinco décadas o acompanha nesta jornada de bem informar 
aos corumbaenses.

Governador decreta estado de emergência 
ambiental entre maio e dezembro

O governador Reinaldo 
Azambuja (PSDB) declarou 
estado de emergência 
ambiental entre os meses de 
maio e dezembro de 2022, 
para todo o Estado de Mato 
Grosso do Sul afetado pelas 
condições climáticas que 
favorecem a propagação de 
focos de incêndios florestais 
sem controle, sobre qualquer 
tipo de vegetação acarretando 
queda drástica na qualidade 
do ar. O documento foi 
publicado no DOE (Diário 
Oficial do Estado) da sexta-
feira (8). 

O Ministério do Meio 
Ambiente já havia declarado 
Mato Grosso do Sul como 
estado de emergência 
ambiental no mesmo período. 
A portaria foi publicada no 
Diário Oficial da União do 

dia 23 de março.
A Semagro (Secretaria de 

Estado de Meio Ambiente, 
Desenvolvimento Econômico, 
Produção e Agricultura 
Familiar) coordenará a 
articulação interinstitucional 
com os demais órgãos 
públicos para a definição e 
a execução das estratégias 
de prevenção e combate aos 
incêndios florestais, inclusive 
ações de fiscalização 
de desmatamentos e de 
queimadas ilegais.

O Imasul (Instituto 
de Meio Ambiente de 
Mato Grosso do Sul ficou 
responsável pela imediata 
implementação do Programa 
Estadual de Brigadas de 
Incêndio. O órgão ficará 
responsável pela proibição 
da execução de queimas 

prescritas ou de manejo 
integrado do fogo, bem como 
a suspensão da validade das 
autorizações ambientais de 
queima controlada. As regras 
serão definidas em uma 
portaria.

Em situações de riscos 
fica autorizada a entrada 
nas casas para prestar 
socorro ou para determinar 
a pronta evacuação e 
usar de propriedade 
particular, no caso de 
iminente perigo público, 
assegurada ao proprietário 
indenização ulterior, se 
houver dano.Também será 
responsabilizado o agente 
público ou a autoridade 
administrativa que se 
omitir de suas obrigações, 
relacionadas com a segurança 
global da população.
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“Senti que há espaço”, afirma Rose 
Modesto sobre Governo do Estado

Para Rose, o momento atual é propício para ser a primeira mulher a alcançar 
o Governo do Estado (Foto: Divulgação)

Pré-candidata ao 
Governo do Estado de 
Mato Grosso do Sul, 
Rose Modesto (União) 
declarou em entrevista 
ao Noticidade Primeira 
Edição que sente abertura 
para alcançar o cargo de 
governadora. Caso Rose 
ganhe, ela será a primeira 
mulher nessa posição no 
Estado. “Todas as pesquisas 
me trazem números que 
comprovam que existem 
uma possibilidade [de 
ser governadora de MS]”, 
afirmou. A deputada 
federal aproveitou a 
oportunidade para discutir 

saída do PSDB e espaço 
feminino na política.

Conforme Modesto, 
a saída do PSDB foi 
amigável. “Não tenho 
inimizades. Deixo amigos 
no PSDB, mas, dessa vez, 
eu e o PSDB estaremos 
em caminhos políticos 
diferentes”, contou. Rose 
trocou o Partido da Social 
Democracia Brasileira 
(PSDB) para concorrer 
às eleições de 2022 pelo 
União do Brasil.

Para Rose, o momento 
atual é propício para ser a 
primeira mulher a alcançar 
o Governo do Estado. 

“Foram 11 governadores, 
todos deixaram suas 
contribuições pelo nosso 
Estado, mas é uma 
pena que nunca teve 
uma mulher. Acho que 
nesse momento, a única 
candidata foi a Marisa 
Serrano [PSDB] há 20 
anos, que inclusive 
chegou ao segundo turno. 
Nesse momento, acho 
que colocar meu nome 
é importante para gente 
representar mais de 52% 
de mulheres eleitoras em 
Mato Grosso do Sul”, 
destacou. As informações 
são do Diário Digital.

Após desistência de Zeca, PT discute 
lançar Giselle Marques ao governo

A advogada Giselle 
Marques deverá ser a pré-
candidata do PT ao governo 
de Mato Grosso do Sul. 
O anúncio foi feito pelo 
vereador de Campo Grande, 
Ayrton Araújo, líder do 
partido na Câmara. Na 
quarta-feira (6), o diretório 
estadual anunciou que o 
ex-governador José Orcírio 
Miranda dos Santos, o 
Zeca do PT, não disputaria 
novamente o cargo. 

“Estamos colocando o 
nome da Giselle Marques 
como pré-candidata 
ao governo. O PT não 
poderia ficar de fora dessa 
empreitada [eleições]”, 
afirmou o parlamentar. O 
presidente estadual da 
legenda, Vladimir Ferreira, 
pontuou que ainda falta 
consenso sobre o nome da 
advogada. “Discutimos o 
nome da Giselle. Haverá 
outras conversas, vem gente 
do interior, mas até segunda-
feira vamos esgotar essas 

Giselle tentava indicação para disputar o Senado. 
(Foto: Divulgação)
conversas”, disse.

Giselle foi candidata à 
presidência da OAB/MS 
(Ordem dos Advogados do 
Brasil seccional MS) no 

ano passado e em 2017. Foi 
ainda segunda suplente na 
chapa de Zeca ao Senado 
em 2018. As informações 
são do Campo Grande News.

Construção de anel viário em Ladário 
é solicitada por Mara Caseiro

A deputada estadual 
Mara Caseiro (PSDB) 
solicitou a construção de 
anel viário no Município 
de Ladário, MS, no 
entroncamento da avenida 
Emiliana Alves e a BR-262. 
O pedido foi feito durante 
sessão da Assembleia 
Legislativa de Mato Grosso 
do Sul, na terça-feira,  de 
abril,  A indicação atende 
pedido formulado pelo 
prefeito de Ladário, Iranil 
de Lima Soares.

“Sabemos da importância 
do prolongamento da 
Avenida Emiliana Alves 
que se conecta à BR-262, 
principal rota de escoamento 
da produção mineral da 

Deputada esclarece que obra vai gerando mais segurança ao cidadão (Foto: 
Victor Chileno)

região, além de figurar 
como canal de ligação entre 
Brasil e Bolívia”, salientou 
Mara Caseiro.

Assim, diante de sua 
localização geográfica 
e inexistência de vias 
perimetrais de acesso a 
regiões vizinhas, o centro do 
Município de Ladário fica 
responsável pelo trânsito 
dos veículos que acessam a 
BR 262.

Este fluxo, que aumenta 
sobremaneira em períodos 
específicos, ocasiona 
falhas crescentes na 
pavimentação asfáltica, 
além de fissuras que deixam 
evidente a deterioração da 
pavimentação e anunciam 

novas rupturas.
Além dos danos na 

pavimentação asfáltica, o 
intenso tráfego de veículos 
pelas ruas do Município 
coloca em risco a população 
de Ladário que convive com 
o ir e vir de veículos leves 
e pesados diariamente, fato 
que pode ocasionar acidentes 
de grande monta.

Estes episódios podem 
ser facilmente evitados 
com a construção do anel 
viário ora pleiteado, já que o 
contorno desviaria do centro 
da cidade o intenso tráfego 
de veículos, gerando mais 
conforto e segurança ao 
cidadão. As informações são 
da assessoria da parlamentar.

Credenciamento para 30 novas autorizações 
no serviço de mototáxi começa dia 19

A Prefeitura de Corumbá, 
por meio da Agência 
Municipal de Trânsito e 
Transporte (Agetrat), abre 
no dia 19 de abril (uma terça-
feira) o credenciamento de 
pessoas físicas para outorga 
de 30 (trinta) autorizações 
para o serviço de transporte 
individual de passageiros 
em motocicleta de aluguel – 

“mototaxista” no município 
de Corumbá.

Os interessados em 
participar da seleção devem 
entregar o envelope – com 
toda a documentação 
exigida no edital de 
credenciamento nº 01/2022 

– na sede da Agetrat, que fica 
na rua João Afonso, nº 361, 
bairro Popular Velha, até o 
dia 19 de julho. O horário 
de atendimento é das 07h30 
às 13h30.

A Autorização é 
intransferível, devendo 
ser renovada anualmente. 
No ato da renovação, será 
exigida a apresentação de 

Cadastro ficará aberto até julho (Foto: Clóvis 
Neto/Arquivo PMC)
todos os documentos de 
verificação das condições 
do veículo e do condutor 
para a comprovação 
do preenchimento dos 
requisitos previstos na Lei 
Municipal em vigor.

Será concedida uma 
única Autorização pelo Poder 
Público Municipal para 
cada interessado em prestar 
o Serviço de Transporte 
Individual de Passageiros 
com o uso de motocicleta 

–Mototáxi.  Para cada 
Autorização haverá o 
cadastramento de apenas um 
único veículo, que deverá 
ser apresentado no momento 
da vistoria.

A autorização Municipal 
do Mototáxi será emitida 
após o preenchimento 
de todas as condições e 
especificações prevista em 
edital. A íntegra do edital  foi  
publicada na edição de 05 de 
abril, do DIOCORUMBÁ.
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Paulo Duarte solicita informações sobre 
aumento no valor das refeições na UFMS

Deputado Paulo Duarte defende reavaliação dos valores das refeições do 
Restaurante Universitário da UFMS (Foto: Divulgação)

O deputado estadual 
Paulo Duarte (PSB) 
apresentou, esta semana, 
na Assembleia Legislativa, 
requerimento solicitando 
ao Reitor da Universidade 
Federal de Mato Grosso 
do Sul, Marcelo Augusto 
Santos Turine, informações 
sobre o aumento no valor 
das refeições servidas no 
Restaurante Universitário da 
instituição. O parlamentar 
também solicita que a 
reitoria da UFMS tome 
providências para garantir 
um preço justo e acessível 
das refeições para todos os 
universitários.

De acordo com o 
requerimento, a comunidade 
acadêmica tem demonstrado 

preocupação mediante o 
aumento significativo da 
refeição no Restaurante 
Universitário. O aumento, 
que foi escalonado em 
duas categorias (alunos 
vulneráveis e não 
vulneráveis), chega a ter uma 
alta de 202,44%, passando 
da antiga cobrança de R$ 
4,50 para R$ 15,00,dos 
acadêmicos considerados 
não vulneráveis. Já os 
acadêmicos de baixa renda 
e que estão cadastrados no 
Cadúnico passarão a pagar 
R$ 3,00.

O aumento nos valores 
começará a ser cobrado 
neste mês de abril, assim 
que a empresa contratada 
por pregão eletrônico iniciar 

as atividades relacionadas 
à operacionalização, 
c o m e r c i a l i z a ç ã o , 
planejamento de cardápios, 
produção, transporte e 
distribuição das refeições 
para o Restaurante 
Universitário. O deputado 
Paulo Duarte considera 
de suma importância a 
reavaliação dos valores, 
pois leva “em consideração 
a finalidade e objetivo de 
uma instituição de ensino 
público federal presente 
no estatuto da UFMS que 
é assegurar a igualdade 
de condições de acesso e 
permanência dos estudantes 
na instituição”. As 
informações são da Agência 
ALEMS.

Prefeitura de 
Corumbá vai retomar 
trabalho inédito de

 regularização fundiária

O maior trabalho de 
regularização fundiária 
já realizado em Corumbá 
será retomado pela 
Prefeitura. Apesar de ser 
um serviço obrigatório 
do Município – como 
enfatizou o desembargador 
Carlos Duarte Contar em 
sua decisão que derrubou 
a liminar que suspendia o 
serviço – nenhuma outra 
gestão promoveu uma ação 
fundiária tão completa, e 
por isso mesmo complexa, 
como a que vem sendo 
executada atualmente.

A empresa contratada 
para o serviço fará o 
cadastro e a regularização 
de aproximadamente 1,4 
mil imóveis, de um total 
de cerca de 4 mil moradias 
irregulares na cidade. Estão 
sendo assistidos moradores 
do Loteamento Primavera; 
Loteamento Detran; 
Loteamento Guanabara; 
Loteamento Jardinzinho; 
Loteamento Jardim 
Aeroporto; Loteamento 
Aroeira; Loteamento Guanã 
1; Loteamento Cravo 
Vermelho 1; Loteamento 
Cravo Vermelho 2; 
Loteamento Tarumã; 
Loteamento Piúva; e 
Loteamento Ipê.

“Essa empresa foi 
contratada para fazer desde 
o levantamento de campo – 
que compreende a medição 

topográfica, desenho da área, 
planta baixa dos imóveis 
e cadastramento junto ao 
CAC – até a regularização 
junto ao cartório. Em 
Selvíria, que foi usada 
como exemplo por alguns 
meios de comunicação, 
ela realizou apenas essa 
segunda parte”, explicou 
o secretário municipal de 
Infraestrutura e Serviços 
Públicos, Ricardo Ametlla.

O secretário destacou 
ainda que esse serviço não 
tem custo algum para os 
moradores. Além disso, a 
Prefeitura de Corumbá vai 
ter o retorno desses recursos 
a curto e médio prazo, seja 
com o pagamento do IPTU, 
da Taxa de Limpeza ou 
com as futuras transações 
imobiliárias desses imóveis.

“Para deixar bem claro, 
o que a gestão Marcelo 
Iunes está fazendo é a 
regularização dessas 
casas e não a sessão de 
uso, como foi feita por 
gestores passados. Ou seja, 
as famílias contempladas 
serão realmente donas 
desses imóveis. Ao final 
do processo, elas poderão 
fazer com eles o que bem 
entenderem”, completou 
Ametlla. Com a derrubada 
da liminar, cerca de 
400 imóveis devem ser 
registradas em cartório já 
nos próximos dias.

Órgãos da Prefeitura de Corumbá terão ponto 
facultativo nos dias 14 e 22 de abril

O prefeito Marcelo Iunes decretou 
ponto facultativo nos dias 14 e 22 
de abril nas Repartições Públicas 
Municipais do Poder Executivo. 
Publicado na edição da terça-feira, 
05 de abril, do DIOCORUMBÁ, o 
decreto n° 2.766 também  estabelece 
que o expediente do dia 25 de abril 
(segunda-feira) será das 12 às 18 
horas.

O disposto não se aplica às 
unidades e serviços considerados 
essenciais, que por sua natureza 
não possam ser paralisados ou 
interrompidos, inclusive abrigos, 
unidades de pronto atendimento 
e pronto socorro municipal. Os 
titulares das Secretarias, Fundações e 
Autarquias poderão determinar outros 
serviços considerados necessários à 
comunidade.

Eduardo Riedel participa de primeira 
agenda da pré-campanha ao Governo de MS
Após deixar a secretaria 

de Estado de Infraestrutura, 
o gestor e produtor rural 
Eduardo Riedel, participou 
de sua primeira agenda 
pública de pré-campanha, 
em Campo Grande, no 
começo desta semana, ao 
lado do grupo ‘Tamojunto’, 
coletivo de pessoas 
conhecido por promover 
ações sociais em várias 
regiões da Capital.

“Tenho uma trajetória 
de dedicação ao coletivo, 
mais de 30 anos vivendo 
e trabalhando em Mato 
Grosso do Sul com o 
mesmo pensamento do 

‘Tamojunto’: fazer o bem 
sempre”, afirmou. 

Principal liderança do 
grupo, o diretor-presidente 
da Agems (Agência Estadual 
de Regulação de Serviços 
Públicos de Mato Grosso 
do Sul), Carlos Alberto de 
Assis, destacou a força e o 
comprometimento do grupo 
que há mais de 10 anos 

promove ações sociais no 
Estado, e revelou a criação 
recente do ‘tamojuntinho’, 
que vai agregar crianças em 
ações lúdicas e beneficentes.  

“Estar hoje aqui na 1ª 

O ex-secretário de Infraestrutura iniciou sua pré-campanha na segunda-feira 
(Foto: Divulgação)

agenda de pré-campanha é 
extremamente significativo 
por tudo que vocês 
construíram ao longo 
do tempo. Temos muito 
trabalho pela frente, vamos 

juntos construir um novo 
Estado que pode entregar 
muito à sociedade”, 
finalizou Eduardo Riedel. 
As informações são do O 
Pantaneiro.
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Bioparque Pantanal: Estudantes de escolas 
públicas e comunidade carente serão prioridades

Bioparque deve atender de segunda a sexta-feira das 9h às 17h30 e sábado 
das 9h às 12h ( Foto: Bruno Rezende)

Comunidades carentes 
e estudantes das escolas 
públicas serão prioridades 
nas visitações ao Bioparque 
Pantanal. A determinação 
do governador Reinaldo 
Azambuja é a forma 
encontrada para dar 
oportunidade para àqueles 
que não tem condições de 
pagar por um ingresso.

A decisão foi 
comunicada à equipe de 
gestores pelo Secretário 
de Estado de Governo 
e Gestão Estratégica, 
Eduardo Rocha. Segundo 

ele a direção do complexo 
organizará perfis de 
atendimento para cada 
dia de funcionamento do 
Bioparque, e que até o 
limite de visitantes diários 
será aumentado.

O secretário também 
explicou que serão 
estabelecidas parcerias com 
as prefeituras do interior 
do Estado para que todos 
os sul-mato-grossenses 
tenham a oportunidade de 
visitar o complexo.

O agendamento de 
visitas ao complexo poderá 

ser feito a partir do dia 22 de 
abril, quando será lançada 
a plataforma de cadastro, 
onde será possível marcar 
horário e dia da visita.

Inicialmente, o 
Bioparque deve atender de 
segunda a sexta-feira das 9h 
às 17h30 e sábado das 9h às 
12h. Porém, já está sendo 
avaliado ampliar o horário 
de funcionamento, sem que 
haja prejuízo à fauna que 
hoje habita no Bioparque. 
As informações são do 
Portal do Governo de Mato 
Grosso do Sul.

“Em economia não tem milagre”, afirma governador ao 
comentar projeção de alta no PIB sul-mato-grossense

Governador Reinaldo Azambuja destacou força da economia sul-mato-
grossense (Foto: Chico Ribeiro)

Reformas estruturantes 
adotadas pelo Governo do 
Estado a partir de 2015 têm 
contribuindo até hoje para 
o crescimento da economia 
de Mato Grosso do Sul, 
que deve registrar alta 
de 1,6% no PIB (Produto 
Interno Bruto) só neste 
ano, conforme projeção da 
Tendências Consultoria.

O estudo que diz que 
Mato Grosso do Sul deve 
ter o terceiro melhor índice 
do Brasil foi destacado 
pelo governador Reinaldo 
Azambuja em entrevista o 
programa Café com Blink, 
da Blink FM.

“Em economia não tem 
milagre, em gestão pública 
também não”, afirmou 
o governante. “O PIB é 
crescimento e geração 
de oportunidades, são 
riquezas correndo pelos 79 
municípios de Mato Grosso 
do Sul. Essa projeção de 
ser terceiro ou talvez até o 

segundo maior PIB mostra o 
potencial do nosso Estado”, 
completou Reinaldo 
Azambuja.

Para o governador, 
reformas administrativa, 
previdenciária e fiscal 
implementadas ao longo 
dos últimos setes anos 
tornaram Mato Grosso do 
Sul um Estado equilibrado 
financeiramente, capaz de 
cumprir obrigações básicas, 
como o pagamento de 
salários do funcionalismo, e 
ainda fazer investimentos.

“Resultado disso: hoje 
Mato Grosso do Sul é o 
segundo que mais emprega 
no Brasil, já que tem a 
segunda menor taxa de 
desocupação (IBGE). 
Somos o Estado que mais 
investe per capita, conforme 
medido pelo Tesouro 
Nacional. E temos uma 
plataforma de investimentos 
em áreas prioritárias, em 
educação, saúde, segurança 

pública e infraestrutura. 
Essa é a maior plataforma 
de investimentos dos 
27 estados brasileiros e 
isso ajuda a fortalecer o 
crescimento da economia, 
do PIB”, ressaltou Reinaldo 
Azambuja.

Conforme projeção da 
Tendências Consultoria, 
18 das 27 unidades da 
Federação deverão ter em 
2022 crescimento do (PIB) 
superior ao do País, que tem 
previsão de crescer meio 
por cento.

Em relação ao 
crescimento regional, Mato 
Grosso do Sul deve ter o 
terceiro melhor índice. De 
acordo com a Consultoria, 
o Pará deve crescer 3,1%, 
Mato Grosso e Rondônia 
1,8% cada e Mato Grosso 
do Sul tem previsão de 
crescimento de 1,6%. No 
ano passado, o PIB sul-
mato-grossense registrou 
crescimento de 3,1%.

André Puccinelli segue rota para o 
Bolsão e apresenta pré-candidatos do MDB

Ouvindo a demanda da 
população de Mato Grosso 
do Sul, o pré-candidato 
André Puccinelli (MDB) 
começou a agenda desta 
semana em Ribas do Rio 
Pardo e apresentou aos 
vereadores os pré-candidato 
do partido para o Legislativo.

“Estou andando por Mato 
Grosso do Sul para montar 
meu plano de governo com 
base nas necessidades de 
cada município. Pergunto e 
anoto: o que vocês fariam 
se fossem governadores?”, 
destacou Puccinelli.

A comitiva emedebista, 
esteve com o prefeito do 
município João Alfredo e 
também com os vereadores. 

“Estou aqui para apresentar 
meu time, o time que 
futuramente pode me ajudar 
a governar”.

Vereadora de Água Clara, 
a representante das mulheres 
da região Leste, Simone 
Chucra, esteve em Ribas 

para falar sobre a região do 
Bolsão. “Estamos órfãos 
de um representante da 
nossa região. Esse grande 
desafio fui chamada pelo 
Dr. André Puccinelli”, 
disse. 

Também estiveram 
presentes os pré-
candidatos a deputado 
federal Vitor Eugênio 
Cabreira, Waldemir Moka 
e Jamal Salem. Os pré-
candidatos a deputado 

Pré-candidato ao governo do Estado André Puccinelli visitou municípios da 
região do Bolsão (Foto: Divulgação)

Caixa libera consulta
 a saque extraordinário 

do FGTS 
A Caixa disponibilizou na 

sexta-feira (8), em seu site 
uma área para consulta sobre 
o saque extraordinário de até 
R$ 1 mil do Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço (FGTS). 
Os primeiros a serem 
beneficiados pela medida são 
os nascidos em janeiro, que 
terão o recurso liberado no 
dia 20 de abril. 

O calendário do saque 
extraordinário do FGTS 
foi estabelecido de acordo 
com o mês de nascimento 
do trabalhador. Os saques 
começam em 20 de abril, para 
nascidos em janeiro, e vão até 
15 de junho, para nascidos em 
dezembro.

Segundo a Caixa, cerca de 
R$ 30 bilhões serão liberados 
para aproximadamente 42 
milhões de trabalhadores 
com direito ao saque. O 
dinheiro ficará disponível 
até 15 de dezembro, quando 
voltará para a conta vinculada 
do FGTS.

“O valor do saque é de 
até R$ 1 mil por trabalhador, 
considerando a soma 
dos saldos disponíveis 
de todas as suas contas 
do FGTS. O crédito do 
saque extraordinário será 
feito em Conta Poupança 
Social Digital, aberta 
automaticamente pela Caixa 
em nome dos trabalhadores”, 
informa o banco.

O pagamento ocorrerá 
por meio do aplicativo 
Caixa Tem, usado para o 
pagamento de benefícios 
sociais e trabalhistas nos 
últimos anos.

O dinheiro será depositado 
numa conta poupança digital, 
podendo ser transferido 
posteriormente para uma 
conta corrente por meio do 
celular. O limite é o mesmo 
para cada trabalhador, 
independentemente do 
número de contas que ele 
tenha. As informações são 
da Agência Brasil.

estadual do MDB: Marcio 
Fernandes, Renato 
Câmara, Flávio Barbosa, 
Dr. Loester; e Idevaldo 
Claudino, do Solidariedade. 
As informações são do 
Enfoque MS.
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Projeto de Lei que institui o REFIS/2022 em 
Corumbá segue para sanção do prefeito

Aprovação ocorreu na sessão ordinária da segunda-feira (Foto: Ascom/CMC)

Por unanimidade, a 
Câmara Municipal aprovou 
na segunda-feira, 04 de 
abril, o Projeto de Lei 
encaminhado pelo prefeito 
Marcelo Iunes, que institui 
o Programa de Recuperação 
Fiscal para com a Fazenda 
Pública Municipal 
(REFIS/2022), de Corumbá. 
Agora, o PL segue para 
sanção do Poder Executivo.

A proposta, conforme 
o prefeito, vai permitir 
flexibilizar as exigências 
da Fazenda Pública para 
recebimento de créditos 
tributários, beneficiando 
o contribuinte que deseja 
quitar seus débitos com 
o Fisco Municipal, não o 
fazendo em decorrência 
de inúmeros fatores, 
especialmente a crise 
econômica mundial, em 
decorrência da pandemia da 

O Programa de 
Recuperação Fiscal 
aprovado por todos os 
vereadores presentes, visa 
promover a regularização 
de créditos municipais 
relativos aos tributos 
municipais, bem como 
outros débitos de natureza 
tributária e não, constituídos 
ou não, inscritos ou não 
em dívida ativa, ajuizados 
ou não, parcelados ou não, 
com exigibilidade suspensa 
ou não, inclusive aqueles 
de responsabilidade ou 
substituição tributárias 
previstas nos artigos 
140, 141 e 142 da Lei 
Complementar Municipal 
nº 100, de 22 de dezembro 
de 2006, vencidos até 

31 de dezembro de 2021. 
Poderão ser incluídos no 
REFIS/2022 eventuais 
saldos dos parcelamentos 
judiciais ou extrajudiciais.

A adesão será por opção 
do contribuinte, que fará 
jus ao regime especial de 
consolidação dos débitos 
incluídos no Programa, em 
até 30 dias após a entrada 
em vigor da presente 
Lei Complementar, 
condicionada à assinatura 

de termo de acordo com 
o Município de Corumbá, 
na modalidade de adesão 
em parcelamento.

Pelo REFIS, os débitos 
poderão ser quitados 
à vista ou em parcelas 
mensais e sucessivas, 
da seguinte forma: em 
cota única ou até quatro 
parcelas com remissão 
de 100% dos valores 
referentes aos juros e 
multa de mora atualização 

monetária.
Outra opção é em até 

12 parcelas, com remissão 
de 100% dos valores 
referentes aos juros e 
multa de mora; bem como 
em até 24 parcelas, com 
remissão de 80% dos 
valores referentes aos juros 
e multa de mora. Nenhuma 
parcela poderá ser inferior 
a R$ 150,00 para pessoa 
física e R$ 250,00 para 
pessoa jurídica.

Vereador pede informações 
sobre escola na Aldeia Guató 

que está fechada há três meses

Chicão busca informações sobre atendimento à 
comunidade Guató, na Aldeia Uberaba (Foto: 
Ascom/CMC)

O vereador Chicão 
Vianna está buscando 
informações junto às 
autoridades competentes a 
respeito da atual situação 
da Escola Estadual Indígena 
João Quirino de Carvalho – 
Toghopanãa, localizada Ilha 
de Ínsua, Aldeia Uberaba, 
da etnia Guató.

Durante a sessão 
de ontem, Chicão um 
requerimento direcionado 
ao prefeito Marcelo Iunes, 
com cópia ao governador 
Reinaldo Azambuja e à 
Funai, o encaminhamento de 
informações sobre situação 
da escola, bem como em 
relação aos motivos que a 
comunidade da aldeia se 
encontra sem assistência por 
parte da Secretaria Especial 
de Saúde Indígena

Explicou que é necessário 
restabelecer o atendimento 

àquela comunidade distante 
da zona urbana de Corumbá, 
como também providenciar 
a reabertura da escola, 
evitando assim, um prejuízo 
ainda maior a todos eu 
residem na ilha.

Também na sessão de 
ontem, Chicão reforçou 
a necessidade de o Poder 
Público reformar as 
instalações da Unidade de 
Saúde do Assentamento 
Tamarineiro, para dotá-lo de 
condições de bem atender 
as famílias de pequenos 
produtores rurais da região.

O pedido foi direcionado 
ao prefeito Marcelo Iunes 
por meio de indicação 
apresentada na sessão 
ordinária, diante das atuais 
condições em que o prédio 
se encontra. As informações 
são da Assessoria de 
Comunicação do Vereador.

Programação do Carnaval de 
Corumbá prevê oito dias de folia

Retomada da maior festa popular do Centro-Oeste brasileiro foi anunciada, 
pelo prefeito Marcelo Iunes

Uma grande festa 
marcou o anúncio da 
programação oficial do 
Carnaval de Corumbá 2022. 

A retomada da maior festa 
popular do Centro-Oeste 
brasileiro foi anunciada na 
noite de sábado, 2 de abril, 

pelo prefeito Marcelo Iunes.
Serão oito dias seguidos 

de festa no município 
pantaneiro que tem o maior 

e melhor Carnaval do 
Centro-Oeste brasileiro. A 
programação do Carnaval 
2022, elaborada pela 
Fundação da Cultura e do 
Patrimônio Histórico de 
Corumbá, começou no dia 
02 de abril com a primeira 
roda de samba do Porto 
Geral. O evento volta a 
ocorrer nos dias 9, 21, 22, 23 
e 24 de abril, sempre a partir 
das 12 horas, na Ferradura 
do Porto.

No dia 17, será a vez 
das escolas de samba 
descerem para a Avenida, 
para o ensaio técnico, a 
partir das 19h. No dia 18 
de abril, o Bloco Funecão, 
com concentração na rua 
Frei Mariano esquina com 
a Avenida Porto Carrero, a 
partir das 19h.

No dia 19 de abril 
é a vez do tradicional 
bloco Sandálias de Frei 
Marino. A partir das 18h, a 

concentração será aberta, 
na rua Frei Mariano 
esquina com a América. 
No dia seguinte, 20 de 
abril, acontece o Desfile de 
Fantasias, que pela primeira 
vez será na Avenida General 
Rondon, às 19h. Às 22h, os 
foliões acompanharão show 
nacional no palco principal 
na Praça Generoso Ponce.

No dia 21 de abril, 
feriado nacional, a folia 
começa a partir do meio-dia, 
com a roda de samba. Às 
20h, descem para a avenida 
General Rondon os blocos 
oficiais. Às 03h30, show 
local na Generoso Ponce.

No dia 22 de abril, às 
20h, começa a disputa da 
escolas de samba. As cinco 
primeiras escolas de samba 
são: GRES Caprichosos 
de Corumbá; GRES 
Mocidade Independente 
da Nova Corumbá; GRES 
Acadêmicos do Pantanal; 

GRES Império do Morro; 
GRES Estação Primeira 
do Pantanal e em seguida, 
show no palco da Generoso 
Ponce.

No dia seguinte, 23 
de abril, as outras cinco 
agremiações: GRES 
Marquês de Sapucaí; GRES 
Unidos da Major Gama; 
GRES A Pesada (atual 
campeã); GRES Unidos 
da Vila Mamona e GRES 
Imperatriz Corumbaense.
No dia 24 (domingo) tem 
carnaval cultural.

A noite ainda contou 
com a escolha da Corte de 
Momo que vai comandar a 
folia corumbaense. Fátima 
Sampaio da Costa foi 
escolhida pelo júri para o 
posto de Rainha. André 
Kevin Constantino foi eleito 
Rei Momo. As princesas 
Tatiana Campos Rodrigues 
e  Jackeline Carvalho de 
Souza completam a corte. 
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